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DISCUSSÕES E DELIBERAÇÕES 

1. MUDANÇA DA COOREDENAÇÃO 

PONTOS LEVANTADOS E DECISÕES 

TOMADAS: 
1.1 A COORDENADORA INICIOU A REUNIÃO CUMPRIMENTANDO OS PRESENTES E 

RESSALVANDO A SAUDÁVEL ALTERNÂNCIA DA PRESIDÊNCIA DO COMITÊ ESTADUAL DE 

SAÚDE ENTRE A JUSTIÇA ESTADUAL E A JUSTIÇA FEDERAL, CONFORME DETERMINAÇÃO 

DO CONSELHO NACIONAL DE JUSTIÇA, AGRADECEU A COLABORAÇÃO DE TODOS AO 

LONGO DOS ÚLTIMOS DOIS ANOS E COMUNICOU QUE AGORA O JUIZ FEDERAL, DR. 
LEONARDO HERNANDEZ SOARES, ASSUME O COMITÊ.  DESTACOU COMO UMA DAS 

GRANDES CONQUISTAS A REESTRUTURAÇÃO DO NAT-JUS/PA EM PARCERIA COM A 

SECRETARIA DE ESTADO E SAÚDE PÚBLICA-SESPA, BEM COMO O INÍCIO DAS 

TRATATIVAS PARA IMPLANTAÇÃO DE COMITÊS REGIONAIS NAS CIDADES DE MARABÁ-



 

 

 

PA E SANTARÉM-PA, E A AMPLIAÇÃO DA ATUAÇÃO DO COMITÊ E DO NAT-JUS/PA 

JUNTO À SAÚDE SUPLEMENTAR. 
 

1.2 COM A PALAVRA, O NOVO COORDENADOR FEZ UMA BREVE RECAPITULAÇÃO DAS 

ORIGENS E FUNCIONAMENTO DOS COMITÊS DE SAÚDE ATÉ O PRESENTE MOMENTO 

QUANDO O CONSELHO NACIONAL DE JUSTIÇA BUSCA UNIFORMIZAÇÃO E ATUAÇÃO 

CONJUNTA DOS ATORES ENVOLVIDOS NAS QUESTÕES DE SAÚDE COMO UM TODO, COM 

A REALIZAÇÃO DE POLÍTICAS E AÇÕES QUE VISEM A MÉTODOS COMPOSITIVOS DE 

SOLUÇÃO MAIS DO QUE JUDICIAIS.  
1.2.1 REGISTROU A PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER E PARABENIZOU 

AS MULHERES DO COMITÊ, DESTACOU A CONTINUAÇÃO DA PARECERIA COM A DRA. 
KÁTIA PARENTE SENA, AGORA VICE-COORDENADORA, REGISTROU O ENCONTRO QUE 

VAI OCORRER EM CUIABÁ, E DESTACOU A IMPORTÂNCIA DA PARTICIPAÇÃO DE TODOS 

OS MEMBROS DO COMITÊ, E NÃO SOMENTE DOS REPRESENTANTES DO JUDICIÁRIO. 
1.2.2 PROSSEGUIU COMPROMETENDO-SE EM DEFENDER OS INTERESSES DO COMITÊ, 
SUGERIU A REALIZAÇÃO DE AÇÕES  CONJUNTAS DE CONCILIAÇÕE COM A JUSTIÇA 

FEDERAL E A JUSTIÇA ESTADUAL, VISITAS PRESENCIAIS AOS ÓRGÃOS QUE INTEGRAM O 

COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, DESTACOU A IMPORTÂNCIA DE UMA PARTICIPAÇÃO 

EFETIVA DOS SUPLENTES, O FOMENTO DE ENUNCIADOS E/OU RECOMENDAÇÕES AQUI 

DO ESTADO, COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO DOS MEMBROS PARA O 

DESENVOLVIMENTO E APRIMORAMENTO DA ATUAÇÃO DO COMITÊ. 

2. VISITA AO HOSPITAL E PRONTO SOCORRO MÁRIO PINOTTI 

PONTOS LEVANTADOS E DECISÕES 

TOMADAS: 

 

2.1 A COORDENADORA INFORMOU QUE, EMBORA NÃO POSSA REALIZAR 

FISCALIZAÇÃO, NA QUALIDADE DE OBSERVADORA REALIZOU VISITA AO PRONTO 

SOCORRO MUNICIPAL JUNTAMENTE COM O MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO, FOI 

OUVIDO O GESTOR E AS DIFICULDADES QUE ESTÃO SENDO ENFRENTADAS E TODO O 

ESFORÇO FEITO BUSCANDO AMENIZAR OS PROBLEMAS E ATENDER À POPULAÇÃO QUE 

PRECISA DO SERVIÇO, E QUE TROUXE O ASSUNTO PARA O COMITÊ PONTUANDO QUE 

SERIA MUITO INTERESSANTE UMA VISITA DOS MEMBROS DO COMITÊ À SECRETARIA 

DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE BELÉM PARA ALINHAR DIVERSAS QUESTÕES JÁ 

DEBATIDAS EM REUNIÕES ANTERIORES, ESTREITANDO O DIÁLOGO COM A REFERIDA 

SECRETARIA, COM O QUE TODOS CONCORDARAM,  TENDO, INCLUSIVE, O DR. JORGE 

FACÍOLA DE SOUZA NETO, DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE URGÊNCIA E 

EMERGÊNCIA DA SESMA COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO PARA A REALIZAÇÃO DA 

VISITA.  
 
2.2 DR. CLAÚDIO VALLE, ASSESSOR DA SESMA, INFORMOU QUE FOI CONTRATADA 

UMA CONSULTORIA QUE OBJETIVA EQUILIBRAR AS QUESTÕES ORÇAMENTÁRIAS E 

FINANCEIRAS E AINDA AUMENTAR A RECEITA, O QUE JÁ FOI DE CERTO MODO 

ALCANÇADO GRAÇAS AO APOIO DO GOVERNO DO ESTADO.  ESCLARECEU QUE NO 

GOVERNO DO PRESIDENTE TEMER HOUVE UMA MUDANÇA REDUZINDO OS BLOCOS DE 



 

 

 

ORÇAMENTO DE SEIS PARA DOIS, SENDO UM DE CUSTEIO DE UM DE FINANCIAMENTO, 
E O MINISTÉRIO DA SAÚDE DETERMINOU QUE O QUE TIVESSE DE RECURSOS ATÉ 2017 

FOSSE REPASSADO PARA OS HOSPITAIS FILANTRÓPICOS PARA QUE AJUDASSE NO 

PAGAMENTO DO PISO DE ENFERMAGEM, E O QUE TIVESSE DE 2018 PODERIA SER 

UTILIZADO NA QUESTÃO DO CUSTEIO. O QUE ACONTECEU É QUE NA MESMA PORTARIA 

QUE FOI PUBLICADA PELO MINISTÉRIO DA SAÚDE EXISTIA UM LINK ONDE SE PODIA 

CONSULTAR OS SALDOS DE CADA ESTADO, DE CADA MUNICÍPIO, E ERA MOSTRADA A 

EXECUÇÃO DO QUE ESTAVA SENDO FEITO, DAQUILO QUE ERA REPASSADO PELO 

MINISTÉRIO DA SAÚDE PARA MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE E AQUILO QUE ESTAVA 

SENDO EXECUTADO. BELÉM TINHA UM DÉFICIT, POIS GASTAVA MAIS DO QUE RECEBIA. 
ATUALMENTE O TETO DE BELÉM DE MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE VEM CAINDO.  

2.2.1 QUE TEMOS A SEGUNDA MENOR RENDA PER CAPITA DO PAÍS, INCLUSIVE É UMA 

SITUAÇÃO QUE ESTÁ SENDO AVALIADA PELA CONSULTORIA COM AS EQUIPE DA 

SESMA. HAVIA UM RECURSO DE R$ 500.000.000,00, MAS A EXECUÇÃO DELE ERA 

MUITO MENOR DO QUE O RECURSO QUE ESTAVA LÁ, ENTÃO A PREFEITURA MUNICIPAL 

CONTATOU O GOVERNO DO ESTADO E FOI FEITO UM DOCUMENTO SOLICITANDO UM 

RECURSO COMO AJUDA. 
2.2.1.1 O GOVERNADOR ATENDEU COM O MONTANTE DE R$ 300.000.000,00. 
ALÉM DISSO, INFORMOU QUE ESTÁ SENDO FEITO UM TRABALHO JUNTO AO 

MINISTÉRIO DA SAÚDE, TANTO NA ÁREA DE ATENÇÃO PRIMÁRIA COMO NA ÁREA DA 

MÉDIA E ALTA COMPLEXIDADE, E QUE HOJE MESMO ESTÁ SENDO FEITO O CADASTRO 

NO SISTEMA DO MINISTÉRIO DA SAÚDE PARA QUALIFICAR O NOSSO SAMU, ALÉM DE 

OUTRAS UNIDADES.  
2.2.1.2 HÁ AINDA UMA PERSPECTIVA DE SE CONSEGUIR, JUNTO AO MINISTÉRIO DA 

SAÚDE, AUMENTAR O TETO DE INCORPORAÇÃO DO MAC ENTRE R$ 60.000.000,00 

E R$ 70.000.000,00, QUE ISSO JÁ VAI AJUDAR BASTANTE O MUNICÍPIO DE BELÉM, 
QUE COMO FOI DITO, TRABALHA EM DUAS FRENTES: CAPTAR RECURSO E CONTROLAR 

DESPESA. 
2.2.1.3 NO QUE TANGE AO CONTROLE DE DESPESAS, ESTÁ SENDO FEITA UMA 

REVISÃO DOS CONTRATOS ADMINISTRATIVOS ASSISTENCIAIS, SEMPRE SE TENDO EM 

VISTA O CUMPRIMENTO OU NÃO DAS METAS CONTRATUALIZADAS. 
2.2.1.4 OUTROS EIXOS DE ATENÇÃO DA CONSULTORIA SÃO: A REGULAÇÃO, QUE É O 

CORAÇÃO DA SECRETARIA; OS RECURSOS HUMANOS E O SISTEMA DE INFORMAÇÕES 

ORÇAMENTÁRIAS PÚBLICAS EM SAÚDE, QUE É UM SISTEMA OFICIAL QUE TEM GASTO 

DE RECURSO PRÓPRIO EM TORNO DE TRINTA POR CENTO.  ENTÃO ENTENDE-SE QUE 

TODO ESFORÇO QUE VEM SENDO REALIZADO, MAS TEMOS PROBLEMAS, COMO FOI 

CONSTATADO NA QUESTÃO DO DESABASTECIMENTO, QUE POR MEIO DE UMA FORÇA-
TAREFA AS EMPRESAS QUE TINHAM CONTRATOS FORAM NOTIFICADAS DE MODO A 

REABASTECER A REDE HOSPITALAR, O QUE JÁ FOI FEITO.  
2.2.2 OUTRA QUESTÃO PONTUADA PELO DIRETOR FOI A QUESTÃO DO 

FUNCIONAMENTO DO SUS, COM SUA NATUREZA TRIPARTITE.  RESSALVOU QUE DA 

PARTE DA SESMA, AQUILO QUE PUDER SER INCORPORADO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA 

PARA DAR CELERIDADE NO ATENDIMENTO SERÁ BUSCADO PARA IMPLEMENTAÇÃO NA 



 

 

 

REDE DE ATENDIMENTO. AGORA PRECISA-SE TER EM MENTE QUE A POLÍTICA DO SUS 

DEVE SER TRABALHADA DE FORMA HIERARQUIZADA, INICIANDO NO MINISTÉRIO DA 

SAÚDE. POR EXEMPLO, A QUESTÃO DA ONCOLOGIA, QUE É UMA QUESTÃO DO 

ESTADO, EXIGE UM PLANO DE ONCOLOGIA ESTADUAL QUE ESTEJA DE ACORDO COM O 

PLANO NACIONAL DE ONCOLOGIA. 
2.2.2.1 INFORMOU QUE O ATUAL GOVERNO FEDERAL CRIOU A SECRETARIA DIGITAL, 
ONDE JÁ ESTÁ SENDO ALINHADO UM PROJETO PARA TRABALHAR A QUESTÃO DA 

TELEMEDICINA, QUE É UMA COISA QUE VAI AJUDAR BASTANTE NOSSA REGIÃO, 

AMPLIANDO NOSSA COBERTURA DE ATENÇÃO PRIMÁRIA QUE HOJE É DE 42%. E 

RESSALVOU QUE ALÉM DESTA, HÁ VÁRIAS OUTRAS SENDO PENSADAS PARA AUMENTO 

DA COBERTURA E MELHORIA DOS INDICADORES, QUE É UMA DAS FORMAS QUE TEMOS 

DE AVALIAR SE A SAÚDE NO MUNICÍPIO ESTÁ BEM OU NÃO. 
2.2.2.2 FINALIZOU COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO PARA MAIORES 

ESCLARECIMENTOS. 
2.2.2.3 DRA. KÁTIA PARENTE INFORMOU QUE ACOMPANHOU A VISITA COMO 

OBSERVADORA, QUE A DRA. ELAINE DO MINISTÉRIO PÚBLICO ESTADUAL TAMBÉM 

ACOMPANHOU A VISITA, REGISTROU QUE ATÉ A PRESENTE DATA NÃO RECEBEU 

RELATÓRIO DA VISITA, MAS QUE FICOU BEM IMPRESSIONADA COM A SITUAÇÃO, AS 

DIFICULDADES DA POPULAÇÃO E AS LIMITAÇÕES DO PODER PÚBLICO, O QUE SÓ 

REFORÇA A RELEVÂNCIA DO COMITÊ FAZER ESTE TIPO DE VISITA, O QUE NÃO DIMINUI 

A IMPARCIALIDADE, MAS REFORÇA NOSSO COMPROMISSO COM A PRESTAÇÃO DE 

SAÚDE.  
 

3. O QUE HOUVER 

PONTOS LEVANTADOS E DECISÕES 

TOMADAS: 

3.1 DRA. GYANNY DANTAS, REPRESENTANTE DA OAB/PA, PEDIU A PALAVRA PARA SE 

APRESENTAR AO COMITÊ, REGISTRANDO QUE É SUA PRIMEIRA REUNIÃO. INFORMOU QUE 

ACOMPANHA A QUESTÃO DA SAÚDE NO ESTADO INTEIRO, QUE É PATENTE A SOBRECARGA 

DO SISTEMA DE SAÚDE, QUE REALIZOU VISITA RECENTE AO PSM DO GUAMÁ E QUE 

OPORTUNAMENTE APRESENTARÁ O RESPECTIVO RELATÓRIO. INFORMOU QUE ESTÁ PARA 

COLABORAR, RECEBENDO AS DENÚNCIAS E BUSCANDO DAR RESOLUTIVIDADE ÀS QUESTÕES 

DE MODO A CUMPRIR A FUNÇÃO SOCIAL DA ADVOCACIA, SUGERINDO INCLUSIVE A 

REALIZAÇÃO DE CAPACITAÇÃO PARA OS ADVOGADOS DE MODO A MELHOR ENTENDER COMO 

OPERACIONALIZAR AS DEMANDAS DE SAÚDE, REGISTROU AINDA O DESEJO DE AUXILIAR NA 

ATUALIZAÇÃO NA TABELA SUS.  
3.2 A DRA. FÁBIA DE MELO-FOURNIER, PROMOTORA DE JUSTIÇA, INICIOU AGRADECENDO 

O ESPAÇO QUE O COMITÊ DISPONIBILIZA PARA SE DISCUTIR E COMPARTILHAR 

PREOCUPAÇÕES COMUNS, COMO ESTA DA TABELA SUS, E DECLAROU QUE QUESTIONA SE 

TAIS PROTOCOLOS ACOMPANHAM O QUE HÁ DE MELHOR NA MEDICINA ATUAL. 
APROVEITOU PARA PARABENIZAR O NOVO COORDENADOR E COLOCAR-SE À DISPOSIÇÃO. 
SUGERIU TAMBÉM REALIZAR UMA REUNIÃO PARA OUVIR A SESMA SOBRE A AUDITORIA 

QUE FOI REALIZADA CONFORME INFORMADO PELO ASSESSOR DO SECRETÁRIO.  
3.3 O DR. WANDERLEY LADISLAU, PROCURADOR GERAL DO MUNICÍPIO DE BELÉM, PEDIU 

A PALAVRA PARA SE APRESENTAR E ASSEVERAR QUE, NA LINHA DO QUE JÁ FOI COLOCADO, 



 

 

 

SUA INSTITUIÇÃO VISA A COOPERAR E AUXILIAR NO QUE FOR POSSÍVEL PARA RESOLVER AS 

DIFICULDADES QUE ENVOLVEM A QUESTÃO SAÚDE - DIREITO FUNDAMENTAL 

IMPORTANTÍSSIMO PARA A POPULAÇÃO, QUE INTEGRA UMA SÉRIE DE ATORES DADA SUA 

COMPLEXIDADE, NÃO PODENDO SE RESUMIR APENAS AO ÂMBITO JUDICIAL, RESSALTANDO 

A DISPOSIÇÃO DA PROCURADORIA GERAL DO MUNICÍPIO DE BELÉM DE AUXILIAR O COMITÊ. 
3.4 DRA. GERMANA BARROS, DEFENSORA PÚBLICA DO ESTADO COM ATUAÇÃO NA ÁREA 

DA SAÚDE, APROVEITOU A PRESENÇA DO PROCURADOR DO MUNICÍPIO PARA RELATAR QUE 

A PROCURADORIA DO MUNICÍPIO SOMENTE TOMA CIÊNCIA, COM O TRANSCURSO DO PRAZO 

AUTOMÁTICO DE 10 (DEZ) DIAS, DESTACOU QUE SABE DAS GARANTIAS PROCESSUAIS, MAS 

PONDEROU QUE ESSA ATITUDE PREJUDICA MUITO A SITUAÇÃO DOS PACIENTES, POIS 

ENQUANTO O MUNICÍPIO NÃO TOMA CIÊNCIA, A DEFENSORIA PÚBLICA FICA IMPEDIDA DE 

COBRAR CERTAS DILIGÊNCIAS OU PROVIDÊNCIAS, E QUE GOSTARIA DE CONTAR COM UM 

APOIO NESTA SITUAÇÃO. O QUE FOI DE PRONTO ACOLHIDO PELO PROCURADOR MUNICIPAL. 
3.5 DRA. KÁTIA SENA, COORDENADORA DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, PROPÔS AOS 

PRESENTES A REALIZAÇÃO DE REUNIÃO PRESENCIAL COM O SECRETÁRIO DE SAÚDE DO 

MUNICÍPIO PARA TRATAR DE QUESTÕES PONTUAIS JUNTO AO MUNICÍPIO DE BELÉM, O QUE 

FOI ACATADO PELOS PRESENTES.  
3.6 DR. MARCELO RICARDO SILVA, DIRETOR DO HOSPITAL PRONTO-SOCORRO MÁRIO 

PINOTTI, PEDIU A PALAVRA E PONTUOU QUE DIARIAMENTE CHEGAM VÁRIAS DEMANDAS DA 

DEFENSORIA PÚBLICA E DO MINISTÉRIO PÚBLICO SOLICITANDO ESCLARECIMENTOS, 
DENTRE AS QUAIS A RELATIVA AOS LEITOS. E SOBRE OS LEITOS INFORMOU QUE É FEITO UM 

CADASTRO, SEMPRE ATUALIZADO DIARIAMENTE, E QUE SE PROCURA DAR O MÁXIMO DE 

AGILIDADE, PARA QUE OS PACIENTES TENHAM ATENDIMENTOS, DANDO-SE PREFERÊNCIA ÀS 

DEMANDAS JUDICIAIS. REGISTROU QUE POSSUEM UM FLUXO INTENSO DE TRANSFERÊNCIAS 

E UM ALTO NÚMERO DE ATENDIMENTOS QUE, INCLUSIVE, PODERIA SER FEITO NAS UPAS. 
DESTACOU QUE ANO PASSADO ATENDERAM 85% DOS MUNICÍPIOS DO ESTADO E ATÉ 

PACIENTES DE OUTROS ESTADOS, COMO: AMAPÁ, TOCANTINS E MARANHÃO, 
EXEMPLIFICOU ALGUNS DOS TRATAMENTOS OFERTADOS NA UNIDADE DE SAÚDE E 

RESSALTOU QUE SEMPRE PRIORIZAM ATENDER ÀS DEMANDAS JUDICIAIS, MESMO QUE O 

CASO NÃO SEJA CONSIDERADO DE URGÊNCIA. FINALIZOU SUA FALA AGRADECENDO E 

COLOCANDO-SE À DISPOSIÇÃO PARA OS ESCLARECIMENTOS QUE SE FIZEREM NECESSÁRIOS E 

UMA POSSÍVEL REUNIÃO PRESENCIAL. 
3.6.1 A COORDENADORA AGRADECEU A FALA DO DIRETOR DO HOSPITAL PRONTO-
SOCORRO MÁRIO PINOTTI, BEM COMO APROVEITOU PARA PARABENIZAR PELO SEU 

EMPENHO COMO DIRETOR, CONSTATADO IN LOCO DURANTE A VISITA REALIZADA NA 

SEMANA PASSADA.   
3.7 DRA. GERMANA BARROS, DEFENSORA PÚBLICA DO ESTADO, AGRADECEU TODO O 

APOIO RECEBIDO DO DIRETOR DO PSM, QUE SEMPRE RESPONDE ÀS SOLICITAÇÕES DA 

DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO, TAMBÉM PARABENIZOU A ATUAÇÃO DO PSM QUE É 

“PORTA ABERTA” E ATENDE A VÁRIOS MUNICÍPIOS DO ESTADO. 
3.8 DR. JORGE FACÍOLA, DIRETOR DE URGÊNCIA E EMERGÊNCIA DE BELÉM, REFORÇANDO 

A FALA DO DR. MARCELO SILVA, DISSE QUE BUSCA DAR TODO O AMPARO PARA QUE O DR. 
MARCELO SILVA TENHA O SUPORTE NECESSÁRIO PARA REALIZAÇÃO DOS ATENDIMENTOS DO 

PSM. DESTACOU, CONFORME JÁ FOI ASSEVERADO, QUE AS PACTUAÇÕES ESTÃO SENDO 



 

 

 

REVISADAS, MAS QUE AINDA ASSIM O MUNICÍPIO DE BELÉM FICA COM O CUSTO DOS 

ATENDIMENTOS ORIUNDOS DE OUTRAS LOCALIDADES POR SER UMA UNIDADE “PORTA 

ABERTA”, E QUE EM RAZÃO DO RECENTE PROBLEMA DE DESABASTECIMENTO FORAM 

ADOTADAS AS MEDIDAS CABÍVEIS, AS EMPRESAS FORAM NOTIFICADAS E A SITUAÇÃO ESTÁ 

SE RESOLVENDO. COLOCOU-SE À DISPOSIÇÃO DO COMITÊ.  
3.9 DRA. KÁTIA SENA, COORDENADORA DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, 
CORROBORANDO COM A FALA DO DIRETOR DE URGÊNCIA E EMERGÊNCIA DE BELÉM, 
CONSIDERANDO AS DIFICULDADES QUE PERCEBE, INCLUSIVE ENTRE OS OPERADORES DE 

DIREITO, NAS DEMANDAS DE SAÚDE, DADA SUA EXPERIÊNCIA COTIDIANA, INFORMOU QUE 

DESEJA ORGANIZAR UMA OFICINA DE CAPACITAÇÃO, POSSIVELMENTE NO MÊS DE JUNHO 

DESTE ANO, E QUE ISSO SERÁ DEVIDAMENTE ALINHADO COM O NOVO COORDENADOR. 
AINDA, DESTACOU A IMPORTÂNCIA DE QUE TODOS OS MEMBROS TENHAM CONHECIMENTO 

DOS ENUNCIADOS DE SAÚDE DO CNJ, E INFORMOU QUE ESTÁ TRABALHANDO JUNTO COM 

O DEPARTAMENTO DE GESTÃO E ESTATÍSTICA DO TJPA PARA ATUALIZAÇÃO DO MAPA DA 

JUDICIALIZAÇÃO, INCLUSIVE PARA INCLUIR INDICADOR DE LIMINARES DEFERIDAS PELA JUSTIÇA 

ESTADUAL, REGISTRANDO O INTERESSE DE UM DIA ESTE MAPA CONTAR COM OS DADOS DA 

JUSTIÇA FEDERAL.  
3.10 RESSALVOU A IMPORTÂNCIAS DOS OPERADORES DO DIREITO INDICAREM A CLASSIFICAÇÃO 

CORRETA DAS AÇÕES DE ACORDO COM A TPU (TABELAS PROCESSUAIS UNIFICADAS) QUANDO DO 

PETICIONAMENTO, DE MODO QUE ISTO POSSA REFLETIR TODO O NOSSO TRABALHO.3.7 
3.11 DR. CLAUDIO VALE, ASSESSOR DA SESMA, PEDIU A PALAVRA E REGISTROU QUE EM 

2010 FOI SECRETÁRIO ESTADUAL DE SAÚDE E INFORMOU QUE ESSA PROGRAMAÇÃO 

PACTUADA INTEGRADA FOI REALIZADA EM 2010, HÁ TREZE ANOS, REFORÇANDO QUE 

ESTA PACTUAÇÃO PRECISA SER REVISADA. AINDA HÁ DEMANDAS JUDICIAIS QUE CHEGAM 

ATÉ A SESMA QUE DEVERIAM SER ATENDIDAS PELO GOVERNO DO ESTADO, MAS QUE 

ACABAMOS CUMPRINDO, CASOS ONCOLÓGICOS, POR EXEMPLO. POR ISSO REFORÇA A 

NECESSIDADE DE ESTREITAR O DIÁLOGO COM O JUDICIÁRIO. 
3.8 DRA. KÁTIA PARENTE SENA, COORDENADORA DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, 
CORROBORANDO AS COLOCAÇÕES E REGISTRANDO A PARTICIPAÇÃO NO COMITÊ DE 

INSTITUIÇÕES FEDERAIS, ESTADUAIS E MUNICIPAIS, E COM OS ASSUNTO EM PAUTA, SOBRE 

O CUMPRIMENTO DAS DECISÕES JUDICIAS PELA SESMA BEM COMO SOBRE A POSSIBILIDADE 

DO COMITÊ ATUAR COMO COLABORADOR DOS PROTOCOLOS, INFORMOU QUE INSERIU UMA 

AÇÃO NO PLANO DE AÇÃO DA PRESIDÊNCIA DO TJPA PARA IDENTIFICAR OS 

MEDICAMENTOS ONCOLÓGICOS E NÃO ONCOLÓGICOS REQUISITADOS JUDICIALMENTE, O 

QUE JÁ É FEITO NO TRF2, POR EXEMPLO, COM O OBJETIVO DE, QUEM SABE POR MEIO DE 

UMA NOTA TÉCNICA, ALINHAR MELHOR AS AÇÕES ENTRE  JUDICIÁRIO E  ÓRGÃOS DA SAÚDE, 
AO QUE A DRA. FÁBIA FURNIER, PROMOTORA DE JUSTIÇA, DESTACOU QUE ESSE TRABALHO  

PODE SER INCLUSIVE NO ÂMBITO DAS PPIS, E DA NECESSIDADE DE SUA REVISÃO.  
3.9 DANIEL MEDEIROS, COORDENADOR DO NDJ DA SESPA, PEDIU A APALAVRA PARA 

PARABENIZAR O DR. LEONARDO SOARES PELO CARGO, E SE COLOCOU À DISPOSIÇÃO. EM 

SEGUIDA, INFORMOU QUE A SESPA VEM ASSUMINDO O ENCARGO MUITO GRANDE NO 

FORNECIMENTO DE BASICAMENTE TUDO, MEDICAMENTOS E REGULAÇÃO. INCLUSIVE COM 

A SOLICITAÇÃO DE MEDICAMENTOS ONCOLÓGICOS FORA DO PADRÃO DO PRÓPRIO OPHYR 

LOYOLA, CONSEGUIDO PELA PACIENTE VIA JUDICIÁRIO NO VALOR DE MEIO MILHÃO DE 



 

 

 

REAIS.  DESTACOU QUE O ESTADO ESTÁ ABARROTADO, QUE NÃO CONSEGUE ATENDER A 

TODAS AS DEMANDAS DE LEITO. DESTACOU A NECESSIDADE DE SE ALINHAR COM OS 

OPERADORES DO DIREITO UMA MELHOR ORIENTAÇÃO DAS DEMANDAS, COM PEDIDO CERTO, 
DIRECIONADO AO ENTE CERTO. INFORMOU QUE ESTÁ REVISANDO COM A PROCURADORIA 

GERAL DO ESTADO ALGUNS PROCEDIMENTOS DA SESPA, RESSALVANDO A CRIAÇÃO DE 

UMA CÂMARA CONCILIADORA. 
3.9 DRA. CYDIA RIBEIRO, PROCURADORA DO COSEMS, TAMBÉM PARABENIZOU O NOVO 

COORDENADOR E SE COLOCOU À DISPOSIÇÃO PARA AUXILIAR A NOVA GESTÃO.  
3.10 DRA. MARLI CRUZ, SUPERINTENDENTE DO MINISTÉRIO DA SAÚDE NO PARÁ, 
PARABENIZOU O DR. LEONARDO SOARES E INFORMOU QUE NÃO É MAIS A 

SUPERINTENDENTE, QUE O MINISTÉRIO DA SAÚDE ESTÁ SENDO TODO REESTRUTURADO E 

QUE TÃO LOGO ESTE SEJA NOMEADO O(A) NOVO(A) SUPERINTENDENTE O COMITÊ DEVE SER 

INFORMADO. DESTACOU A IMPORTÂNCIA DA REORGANIZAÇÃO DA SESMA, E ENTENDE A 

NECESSIDADE DA SESMA, SESPA, COSEMS REDISCUTIREM AS PPIS MUITA COISA FOI 

ALCANÇADA NOS ÚLTIMOS ANOS, E ESPECIFICAMENTE SOBRE BELÉM,  destacou que 
eXISTE MUITAS COISAS PONTUAIS QUE DÁ PARA TRABALHAR, COMO A CAPTAÇÃO DE 

RECURSOS, QUALIFICAÇÃO DOS SERVIDORES NA QUESTÃO DE INVESTIMENTO, PODENDO  

DISPONIBILIZAR TÉCNICOS PARA QUE ESTEJAM JUNTO COM A GENTE AQUI, COSEMS, 
SESPA E SESMA, TAMBÉM QUALIFICAR A EQUIPE DE BELÉM, O QUE JÁ ESTÁ SENDO FEITO. 
MAS QUANTO MAIS PARCEIROS É MELHOR, POIS NÃO SE TRABALHA SOZINHO. FINALIZOU 

COLOCANDO O MINISTÉRIO DA SAÚDE À DISPOSIÇÃO.  
3.11 DRA. KÁTIA PARENTE SENA, COORDENADORA DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, 
PONDEROU SOBRE UMA MANIFESTAÇÃO DOS ENTES PÚBLICOS SOBRE A FORMAÇÃO DE UMA 

COMISSÃO E DE UMA SUBCOMISSÃO PARA TRATAR DE PPI, O QUE FOI DE PRONTO APOIADO 

PELA DRA. FÁBIA FOURNIER, PROMOTORA DE JUSTIÇA, QUE LEMBROU QUE TEVE NOTÍCIA 

DO INÍCIOS DESTAS TRATATIVAS, MAS QUE DEVERÍAMOS TENTAR RESGATAR SE JÁ FOI FEITO 

ALGUM TRABALHO NESSE SENTIDO PARA INICIARMOS O ACOMPANHAMENTO. DRA. CYDIA 

RIBEIRO FICOU DE CHECAR E INFORMAR AO COMITÊ A EXISTÊNCIA DE ALGUM AJUSTE. 
3.12 DR. WALLACI PANTOJA, REPRESENTANTE DA UNIMED, PEDIU A PALAVRA, 
PARABENIZOU O DR. LEONARDO SOARES, RESSALTOU QUE ESTÁ RETOMANDO SUA 

PARTICIPAÇÃO NO COMITÊ, DO QUAL FEZ PARTE AINDA NA ÉPOCA DO DR. HOMERO E DA 

DRA. SUELY, QUE JÁ ESTEVE NA CADEIRA DA SAÚDE PÚBLICA, QUE ENTENDE OS ASSUNTOS 

ORA ABORDADOS, E QUE TÊM MUITAS EXPERIÊNCIAS POSITIVAS PARA COMPARTILHAR. 

CITOU INCLUSIVE UM TAC FEITO COM O MINISTÉRIO PÚBLICO PARA ATENDIMENTO DE 

CRIANÇAS COM AUTISMO CUJO COMPROMISSO FOI DE AUMENTAR AS SESSÕES DE 

TRATAMENTO E QUE AGORA JÁ SÃO ILIMITADAS. DESTACOU QUE PERCEBERAM A QUE 

MUITOS AGENTES DO COMÉRCIO TENTAM LUCRAR EM CIMA TANTO DA SAÚDE PÚBLICA 

QUANTO DA PRIVADA, E QUE MUITA COISA É INDICADA POR PADRÃO, SEM VERIFICAR A 

NECESSIDADE REAL DAS CRIANÇAS, COMO POR EXEMPLO, OITO HORAS DE TERAPIA DIÁRIA, 
O QUE SABEMOS SER HUMANAMENTE IMPOSSÍVEL, SUBSTITUINDO A CRIANÇA SUA 

ATIVIDADE DENTRO DA ESCOLA. NÃO É UMA QUESTÃO MERAMENTE FINANCEIRA, É SOCIAL. 
COLOCOU-SE À DISPOSIÇÃO PARA COMPARTILHAMENTO DE EXPERIÊNCIAS, DESTACOU A 

NECESSIDADE DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE PENSAREM NOS MEIOS DE 
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CONTRATUALIZAÇÃO, SEGURANÇA JURÍDICA DOS PROFISSIONAIS, E A BUSCA CONJUNTA DE 

MODELOS EXITOSOS.  
3.12.1 EXPLANOU, BREVEMENTE,  SOBRE  A REALIDADE  DA PRESTAÇÃO  DA SAÚDE  

SUPLEMENTAR, DIANTE DE  UM AGENTE  DE  COMÉRCIO ALINHADO COM A INDÚSTRIA 

FARMACÊUTICA, A HIPOSSUFICIÊNCIA DO CONSUMIDOR EM RISCO DIANTE DE 

TRATAMENTOS EXPERIMENTAIS, DE COISAS FORA DO PLANO TERAPÊUTICO, A DISCUSSÃO 

SOBRE  O ROL DE PROCEDIMENTOS COBERTOS RECENTEMENTE DISCUTIDA PELO SUPERIOR 

TRIBUNAL DE JUSTIÇA E FINALIZOU RESSALTANDO QUE É PRECISO ENTENDER ESSE 

FENÔMENO DA JUDICIALIZAÇÃO SOB  A PERSPECTIVA ECONÔMICA TAMBÉM, POIS É UM 

SISTEMA DE SAÚDE QUE QUE NÃO PODE SER IGNORADO PELO PODER PÚBLICO. POR ISSO 

QUE ELE É REGULADO E MUITO BEM REGULADO. COLOCOU-SE NOVAMENTE À DISPOSIÇÃO 

E DESTACOU QUE FICA SATISFEITO EM PODER CONTRIBUIR, RELEMBROU QUE QUANDO 

COMPÔS O COMITÊ ANTERIORMENTE FOI REALIZADO UM EVENTO NA ESCOLA JUDICIAL QUE 

CONTRIBUIU PARA O APRIMORAMENTO DAS DECISÕES JUDICIAIS. EM RELAÇÃO À SAÚDE 

PÚBLICA, SUGERE INCLUIR NA PAUTA, ALÉM DA PP, A EXISTÊNCIA DE DUPLA REGULAÇÃO DE 

LEITOS.  
 3.13 DRA. KÁTIA SENA, COORDENADORA DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE, RETOMOU A 

PALAVRA RESSALTANDO QUE O OBJETIVO DA REUNIÃO FOI ATINGIDO. SOLICITOU QUE OS 

QUE DESEJEM PARTICIPAR DA VISITA À SESMA SE MANIFESTEM EXPRESSAMENTE ATÉ A 

PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA (13/03/2023) PARA VERIFICAÇÃO DE DATA E QUANTITATIVO 

DE PESSOAS. RESSALTOU A DELIBERAÇÃO SOBRE A CRIAÇÃO DEUM GRUPO DE TRABALHO 

PARA PPI, E PARA DIALOGAR COM A SESMA E A SESPA SOBRE CUMPRIMENTOS DE 

LIMINARES E MELHORIA DO ALINHAMENTO DOS PROCESSOS COM ESTAS SECRETARIAS, 
DESTACOU A NECESSIDADE DE O COMITÊ AUMENTAR O ENFOQUE NA SAÚDE SUPLEMENTAR 

E AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS E SE COLOCOU À DISPOSIÇÃO, AGORA NA CONDIÇÃO 

DE VICE-COORDENADORA E PASSOU A PALAVRA AO NOVO COORDENADOR. 
3.14 DR. LEONARDO HERNANDEZ SOARES AGRADECEU O TRABALHO DE EXCELÊNCIA 

DESENVOLVIDO PELA DRA. KÁTIA PARENTE SENA À FRENTE DO COMITÊ, DESTACANDO QUE 

A PARCERIA CONTINUA E QUE PRETENDE ATUAR DE FORMA CONJUNTA COM ELA, PEDIU O 

FORTALECIMENTO DO GRUPO E SUA PROATIVIDADE PARA BUSCA DE SOLUÇÕES COLEGIADAS, 
PARABENIZOU A PRESENÇA DA SAÚDE SUPLEMENTAR,  INFORMOU QUE PRETENDE INSTITUIR 

RELATORIAS, OBJETIVA AMPLIAR O DIÁLOGO ENTRE AS INSTITUIÇÕES, DESTACOU O PAINEL 

DA JUDICIALIZAÇÃO QUE PERMITE PENSAR POLÍTICAS PÚBLICAS, AGRADECEU A 

PARTICIPAÇÃO DE TODOS E COLOCOU-SE À DISPOSIÇÃO. 

ITENS DE AÇÃO 

TAREFAS A SEREM CUMPRIDAS RESPONSÁVEL 

1. AGENDAR VISITA À SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE 

BELÉM COORDENAÇÃO DO COMITÊ ESTADUAL DE SAÚDE 


